



南が丘通信

教育目標

進んで学び深く考え、積極的に行動する人
思いやりの心を持ち、互いに協力する人
心身ともに健康で、創造力のある人

練馬区立南が丘中学校

校長 宮田 健史

〒177-0035

練馬区南田中 4-8-23

TEL 03-3904-5782

URL <http://www.minamigaoka-j.nerima-tyky.ed.jp>

令和3年度 第10号 令和4年1月17日発行



未来を拓く鍵

校長 宮田 健史

あけましておめでとうございます。

さて、年末にあった職員室での一コマです。「校長先生、スキー移動教室のしおりの巻頭言をお願いします」「そうだね、今回は詩でいこうか」「面白そうですね」「こんなのはどうかなあ。『山は白銀朝日を浴びて 滑るスキーの風きる…』」「いいですね」「ええっ!?!」

どうやら私が小学校で歌い知っていると思っていた「スキー（の歌）」は、若い先生は歌ったり聞いたたりした経験がなく、軽い冗談が世代間のギャップを感じさせる出来事となりました。

社会は常に変化し続けています。教育界においても、この1年では大きく変わりました。全国的に小中学生にタブレットPCが配布され、授業での活用が進められています。高等学校においても、筆記用具として使うことを求められ、購入のあり方が話題になっています。想像できない早さで変化し、その対応が求められています。

しかし、どんなに社会が変化しても、社会で生活し暮らす私たちにとって変わらない重要なものもあります。例えば、地域で暮らす人たちや職場の同僚など他人との関わりと、その基盤である人間性です。

人間性の重要さは、学習指導要領で育むねらいの一つに「学びに向かう力・人間性など」があげられていることから分かります。また、昨年米大リーグで大活躍された大谷翔平選手が、高校時代に立てた「プロ野球8球団よりドラフト1位指名を受ける」という目標を達成するために取り組んだ8つの課題のうちの1つは「人間性」でした。少し脱線しますが、昨年12月の全校朝礼では、「私たちは大谷選手にはなれないが、大谷選手にはなれる」と話しました。彼のように身体（運動神経など）に恵まれ努力し続ける力を持つことは難しい。でも、味方だけでなく相手ファンや選手、さらには審判からも人として愛され尊敬されるような人間性を高めることは誰もができます。

人との関わりは不変あり、関わり方の根底に人間性があり、関わり方がコミュニケーションと考えます。

1年生にコミュニケーションの授業を、昨年11月に2回行いました。「コミュニケーションは相互理解」「コミュニケーションは未来を開く鍵」などと、学びの内容を短いキーフレーズにまとめて進めました。授業後の感想に、「コミュニケーションは人の心をひらく鍵と思った。鍵を工夫することで、ひらくことができる。」とありました。私の方が驚かされました。言葉や関わりを変える（=鍵の形や番号を変える）ことで、相手とつながれる（=心をひらいてもらえる）と考えた生徒の感性にです。

2年生は職業インタビューを映像にまとめ発表する授業を通して、「相手に自分の思いが伝わるためには、どうしたらよいか考えた」などの感想を多く見ました。人との関わりで、相手の受け取り方を考えての関わりは、大人でも難しいものです。1年生2年生は授業で、3年生は面接練習等で、相手を考えてのコミュニケーションを学ぶ機会がありました。生徒それぞれが、相手の受け取り方を考えて自分の関わり方を見直した学びの機会でした。

「未来を拓く鍵」。コミュニケーションだけでなく、生徒が、級友や部活動などの仲間、保護者・地域の方々との関わりを通して、未来を拓く力がさらに育つこと願ひ、また、生徒に未来を拓く力がより強く大きく育つよう、今年も全教職員で教育活動を進めて参ります。

どうぞよろしくお願ひいたします。



● E組スキー移動教室 ●

1月10日(月)から2泊3日で、E組は軽井沢までスキー移動教室に行ってきました。スキー実習は3～4人の班に分かれて、インストラクターの指導を受けました。1・2年生の多くはスキーが初めてで、3年生も2年ぶりの実施で、とても緊張して臨みました。生徒たちは一生懸命に挑戦し、粘り強く練習に取り組むことで全員がリフトに乗り、滑りきることができました。実習中は、月を天体望遠鏡で観察したり、お土産を購入したり、仲間たちと楽しく過ごしたりすることもできました。

生徒たちは学校を離れ、仲間たちと生活することで自立心や助け合う心、挑戦する心など、自らの心を大きく成長させることができました。この経験を今後の学校生活や日常生活に生かしてほしいです。

コロナ禍での実施となりましたが、学校の教育活動にご理解・ご協力いただきありがとうございました。



● 南が丘中生徒の活躍 ●

ジュニアリーダー養成講習修了

中級 1年B組

1年B組

薬物乱用防止標語

優秀会長賞 1年C組

「断ろう 勇気を出して はっきりと」

【令和4年度 入学準備説明会】

2月12日(土)14:00より、本校へ入学予定の新入生保護者を対象に入学準備説明会を実施いたします。入学にあたり中学校生活についてご理解いただくとともに、入学に向け必要な準備事項についてご確認いただくことを目的としております。近隣小学校(南が丘小・南田中小・石神井東小)の6年生には、小学校を通じてお知らせを配布いたしました。また、本校ホームページでも告知をしております。内容をご確認いただき、対象の保護者の方はぜひご出席くださいますようお願いいたします。ご不明な点がございましたら、南が丘中学校(TEL:03-3904-5782)にお問い合わせください。

● 全校生徒での校歌 ●

2学期終業式では、新型コロナウイルス感染症の影響で、昨年度から一度も歌うことができなかった校歌斉唱を実施しました。1年生はもちろん、2年生も生徒全員で校歌を歌うのは初めての体験。しかし、3年生の指揮者・伴奏者のもと、3年生の歌声にも引っ張られて、あたたかい歌声が第1体育館に響き渡りました。



3月の文化発表会では2年ぶりの合唱コンクールも予定しています。再び元気な歌声が、南が丘中を満たすことを期待しています。

【学校HPのQRコード掲載】

今号より「学校だより」表面の題字に、本校ホームページのQRコードを加えました。ホームページでは「学校日記」にて南が丘中学校の様々な取り組みを紹介しているほか、「各種証明書のダウンロード」や、学校からの「お知らせ」を逐一UPしております。携帯電話やスマートフォンからもアクセスできますので、ぜひ一度ご覧になってください。